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* КС У КС—в действии!

Цель одна: 
улучшение 
качества
Сдать в эксплуатацию с 

оценкой «отлично» — та
ково решение об органи
зации в ДСК строитель
ства в третьем квартале 
нынешнего года следую
щих объектов: 9-этажного 
167-квартирного дома 
№ 9А в «Комсомоль
ском-1» (СУ-1); 16-этаж- 
ного 128-квартирного до
ма № 65 по ул. Ясной 
(СУ-7) и 9-этажного 176- 
квартирного дома № 17А 
в «Комсомольском - 1» 
(СУ-13).

В соответствии с этим 
решением в комбинате 
создана рабочая комис
сия во главе с зам. на
чальника ДСК М. П. Ко
ротковым. Кроме него в 
комиссию вошли главные 
специалисты ДСК и заво. 
да|, представители строй
управления и субподряд
ных организаций.

По всем трем домам- 
эталонам утверждены орг- 
техмероприятия, т. к. ре
шено строительно-мон
тажные работы произве
сти в соответствии с про
ектом производства работ, 
согласно технологическим 
картам и картам трудо
вых процессов, применив 
на домах-эталонах новые 
строительные материалы, 
средства малой механиза
ции, передовую техноло
гию и организацию труда 
с соблюдением всех тре

Так выглядят жилые дома Свердловского МЖК- 
Фото Н, Перевезенцева.

бований стандартов пред
приятия КС УКС.

Что нового планируется 
при всеведении домов-' 
эталонов?

Во-первых, применение 
усовершенствова иных 
конструкций, направлен
ных на повышение сбор- 
ности и качества строи
тельства.

Во-вторых, на период 
малярных работ будут за
действованы постоянно 
грузопассажирские лиф i 
ты, применены калибро
ванные плиты перекрытий 
на домах № 9А и № 17А, 
использован мусоропро
вод.

На домах-эталонах со
стоятся следующие шко
лы передового опыта: по 
монтажу коробок (прово
дит СУ-27), по штукатур
ным работам (СУ-7), по 
малярным работам (СУ-1) 
и по плотнично-столяр
ным работам (СУ-13).

Кстати, еще в прошлой 
году в комбинате было ут
верждено положение о 
Ьризе (Газеты «Лучшей 
бригаде — за высокое 
качество работы!». Поло
жение остается в силе, но 
по итогам 1983 года приз 
газеты так и не был вру
чен, т. к. ни одна из бри
гад комбината не имела 
отличных оценок за свою 
работу. Возможно, возве
дение домов-эталонов по
может, наконец, вручить 
приз газеты одной из бри
гад комбината.

Важно и то, что плани
руется подготовить мате
риалы по предоставлению 
этих объектов для участия 
во Всесоюзном смотре вы
сокой культуры производ
ства и охраны труда.

М. КУДРИНА.

* Наши интервью!
— Екатерина Пет

ровна, вы недавно вер
нулись из Москвы, с 
первой сессии Верхов
ного Совета СССР. По
делитесь, пожалуйста, 
с читателями «Сверд
ловского строителя» 
своими впечатлениями.

— Сначала я долж
на поблагодарить кол
лектив домостроителей 
за то, что меня, простую 
труженицу, которая 
каждый день ходит в 
спецовке, зимой — в 
фуфайке, избрали де
путатом в Верховный 
Совет. Спасибо, боль
шое спасибо всем за та
кое высокое доверие!

Первая сессия один
надцатого созыва Вер
ховного Совета СССР 
начала свою работу 
одиннадцатого апреля.

Самым торжествен
ным и запоминающим
ся в этот день было 
избрание Генерального 
секретаря ЦК КПСС 
тов. Константина Усти
новича Черненко Пред
седателем Президиума 
Верховного Совета 
СССР.

Не могла не порадо
ваться на сессии и то
му, что наш Борис Ни
колаевич Ельцин, сек
ретарь Свердловского 

обкома КПСС, был изб
ран членом Президиу
ма Верховного Совета 
СССР.

Б. Н. Ельцин и я во
шли в состав комиссии 
Совета Союза, которая 
будет заниматься воп
росами строительства.

Как депутат Верхов
ного Совета СССР, уже 
начала вести прием из
бирателей в Кировском 
райисполкоме. Состоя
лось уже несколько та
ких приемов. Люди об
ращаются по разным 
вопросам.

— Екатерина Пет
ровна, на первой сессии 

было принято постанов
ление Верховного Со
вета СССР «Об основ
ных направлениях ре
формы общеобразова
тельной и профессио
нальной школы». В 
постановлении есть та
кие слова: «...руково
дителям предприятий 
...осуществить кон
кретные мероприятия 
по организации трудо
вого обучения и воспи
тания, общественно по
лезного производитель-

«Свое кровное дело»
кого труда, профессио
нальной ориентации 
школьников». Что, на 
ваш взгляд, приемлемо 
и осуществимо для 
ДСК?

— С интересом я 
прочитала опублико
ванный в печати про
ект ЦК КПСС «Основ
ные направления ре
формы общеобразова
тельной и профессио
нальной школы», сле
дила за обсуждением 
его в печати.

Нет секрета в том, 
что на производстве 
нужны умелые моло
дые руки. А где их 
брать? У нас нет свое
го базового училища. 
Оно на сегодняшний 
день — реальная необ
ходимость. Раз нет 
училища, значит нуж
но держать связь со 
школой. Здесь должен 
быть тесный контакт, 
постоянное заинтере
сованное общение. Мо
жно ли подсчитать, кто 
больше получит от та
кого сотрудничества — 
школа, стройка? Дума
ется, все. А главное— 
ребята, воспитателями 
которых становятся 
вместе с учителем стро
итель, бригадир, комс- 
орг, начальник строи
тельного участка. И 
речь идет не о кампа
нии «шефства», а о 
серьезной совместной 
работе.

В ДСК немало ква
лифицированных опыт
ных рабочих, которые 
могут многому научить 
(молодежь, передать 
свой опыт. Но задумы

ваемся ли мы, сколько 
раз побывали в шко
лах, ПТУ, откровенно 
поговорили с теми, кто 
придет нам на смену? 
Ясно, что сделанного 
сегодня мало. И если 
мы в корне изменим 
свою работу по подго
товке кадров, то не 
придется нам сетовать 
на то, что молодежь 
плохо идет к нам рабо
тать.

— Екатерина Пет
ровна, вы не первый 
год возглавляете брига
ду маляров. Как вы 
считаете, какова роль 
трудового коллектива 
для молодых людей — 
новичков?

— Роль трудовых 
коллективов в форми
ровании рабочей сме
ны особо подчеркнута 
в «Основных направле
ниях». Трудовой кол
лектив нравственно вос
питывает людей. Пре
данность избранному 
делу, чувство коллек
тивизма, ответствен
ность за свою работу— 
вот далеко не полный 
перечень того, что в 
итоге даст жизнь в 
трудовом коллективе.

Каждому из нашей 
бригады присущи эти 
качества. Все относят
ся к делу ответствен
но, сознательно. связав 
свою жизнь со строй
кой. А ведь многие 
пришли в бригаду сов
сем еще неопытными, 
такими юными, сразу 
после школы. Их вос
питал коллектив.

— Екатерина Пет
ровна, первая сессия 
Верховного Совета

СССР одиннадцатого 
созыва поставила опре
деленные задачи перед 
советским народом. 
Труд свердловских до
мостроителей — час
тица большого дела со
ветских людей. Что 
нужно для того, чтобы 
эти задачи были реше
ны успешно?

— Объемы строи
тельства растут с каж
дым годом. Требования 
к качеству нашей про
дукции становятся вы
ше. Именно от того, 
какую смену мы себе 
воспитаем, будет зави
сеть будущее города. 
Именно так. Строитель
ство его продолжат 
молодые. А мы сейчас 
уже должны сделать 
проведение школьной 
реформы в жизнь сво
им кровным делом. 
На состоявшемся пе
ред открытием сессии 
Пленуме ЦК КПСС бы
ло отмечено, что в 
этой работе важна ко
ординация действий 
партийных, советских, 
хозяйственных орга
низаций, профсоюза и 
комсомола. Свой вклад 
будем вносить и мы, 
депутаты.

Беседу вела 
О. ГУСЕВА.

На снимке: бригада 
маляров СУ-1 Е. П. 
Маряхиной во время 
«школьной» сессии.

Слева направо: Р. С. 
Косарева, Л. П. Семе
нова, В. Ф. Устюгова, 
Е. П. Маряхина, А. Ф. 
Кузьминых, Ф. Р. Мул- 
лоянова.

Фото В. Калимасова.
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* Проверяем 

выполнение 
соцобязательств

В городе и области хо
рошо известен наш кол
лектив, возводящий еже
годно около 400000 кв. мет
ров благоустроенного
жилья из крупнопанельных 
домов серии 141-СВ. Одна
ко в социалистических обя
зательствах на 1984 год у 
домостроителей записан 
пункт, тесно связанный с 
сельским хозяйством, а 
точнее с реализацией Про
довольственной программы.

Он звучит так: «В соот
ветствии с намеченной 
Продовольственной про
граммой в подсобном хо
зяйстве комбината «Ура
лочка» заготовить 600 тонн 
сена, поставить на откорм 
200 голов крупного рогато
го скота, построить три жи
лых дома приусадебного 
типа».

Итак, капризная ураль
ская весна в полном раз
гаре. Как это звучит ни па
радоксально, но свердлов
ские строители готовятся к 
весеннему севу.

Однако сделаем неболь
шое отступление и еще 
раз подробно расскажем 
читателям о том, что из се
бя представляет подсоб
ное хозяйство «Уралочка», 
хозяевами которого на се
годняшний день являются 
три крупные городские 
строительные организации: 
домостроительный комби
нат, выступающий в каче
стве генерального подряд
чика, а также «Уралмаш- 
строй» и «Уралтрансспец- 
строй».

Земли «Уралочки» нахо
дятся в Туринском районе 
и составляют 26 тысяч гек
таров, из которых 2400 га 
составляет пашня. Когда-то 
здесь располагалось 17 
деревень, но бездорожье/’

ПОДСОБНОЕ ХОЗЯЙСТВО 
ДОМОСТРОИТЕЛЕЙ

удаленность, отсутствие 
школы, больницы, привели 
к тому, что эти северные 
уральские деревни опусте
ли. Осталась из них только 
одна — Кумарья, где и раз
местилась центральная 
усадьба возрождающегося 
хозяйства, но и она мало
численна, т. к. от реки Ту
ры деревня находится в 
40 км практически непро
езжей весной и осенью до
роги.

Поэтому, одна из глав
ных задач — это строитель
ство дороги и моста через 
Туру, которые поручено 
возвести «Уралтрансспец- 
строю». Затраты, конечно, 
колоссальные, но средства 
отпущены. Строительство 
дороги идет крайне мед
ленно, и тут «Уралтранс- 
спецстрою» необходимо в 
нынешнее лето сделать все 
возможное и невозможное, 
чтобы наладить с Кумарьей 
транспортную связь, а по
ка сюда, как поется в пес
не, «только вертолетом 
можно долететь». И доба
вим к этой строке — до
вольно за высокую плату 
Аэрофлоту.

Наши коллеги из «Урал- 
машстроя» должны возвес
ти поселок «Пионерный». 
Это означает строительство 
двух общежитий, двух 
складов и котельной.

Львиная доля усилий и 
затрат ложится на домо
строительный комбинат. 
Помимо того, о чем сказа
но в соцобязательствах, 
среди забот ДСК — про
ведение посевной на пло
щади более 300 га, возве
дение жилья и объектов 
соцкультбыта.

Поэтому не случайно в 
конце апреля руководители 

.комбината неоднократно 
вылетали в Кумарью. Со
стоялось и открытое пар
тийное собрание управле
ния ДСК, на котором зам. 
начальника комбината по 
кадрам, быту и подсоб
ному хозяйству Г. А. Сели
ванов выступил с докла
дом. Особое место -в нем 
эн уделил предстоящей по
севной, сообщив о том, 
что закуплены зерно и 
удобрения. Тревогу вызы
вает то, что из 15 наших 
тракторов еще не все вы
шли на линейку готовности.

В возрождении Кумарьи 
задействованы все подраз
деления комбината. К при
меру, СУ-1 нынешним ле
том должны привести в по
рядок животноводческую 
ферму, СУ-13 — отремон
тировать клуб и медпункт. 
СУ-15 ремонтирует домики 
для механизаторов. Завод
чане, СУ-27, СУ-29 и СУ-7 
возводят крупнопанельные 
дома приусадебного типа. 
Служба энергетика устано
вила прямую радиосвязь 
«Кумарья — ДСК», но еще 
немало ей предстоит по
трудиться над пуском по- 
'стоянного энергоснабже
ния усадьбы.

Не будем посвящать чи
тателя во все трудности, 
тонкости и сложности про
водимой домостроителями 
работы. Давайте посмотрим 
на то, как люди относятся 
к этой ответственной и не
обходимой работе. Дело в 
то.м, что возрождение «Ура
лочки» обойдется строите
лям в сумму, перешагиваю
щую за 15 млн. рублей.

Прошедшее собрание 
было бурным. Раздавались 
из зала и вопросы скепти
ков: зачем это нам? не бу

дут ли хлеб, мясо, молоко, 
производимые в Кумарье, 
оцениваться на вес золота? 
ДСК и так уже получило 
четверть миллиона убытков, 
а если еще это будет отра
жаться на материальном 
положении коллектива?

Выезжавшие в «Уралоч
ку» специалисты говорят 
об угробленной технике, 
бесхозяйственном отноше
нии к топливу,- беспокоят 
многих сложные вопросы 
питания, набора рабочих 
кадров, врачей, учителей и 
т. д., и т. д.

Да, затраты здесь нема
лые, да, еще немало в 
|Кумарье бесхозяйственно
сти (кстати, при равнодуш
ном отношении к этому со 
стороны центральной груп
пы НК и главной бухгалте
рии ДСК), да, немало убыт
ков, но...

Это «но» — требование 
самой жизни и, следова
тельно, неуклонное выпол
нение постановления Пле
нума ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О про
екте Продовольственной 
программы СССР на один
надцатую пятилетку и на 
период до 1990 года». Се
годня подсобными хозяйст
вами занимаются все круп
ные предприятия города и 
области, а то, что нам вы
пала северная «Уралочка», 
говорит о том, что только 
строительные организации 
смогут ее возродить.

Скептиков — единицы, а 
коллектив ДСК понимает, 
что нужно подходить к
подсобному хозяйству с 
трезвым государственным 
расчетом. Любое дело тре
бует усилий, затрат, которые 
окупятся, и в Свердловск 
пойдут более дешевые по 
себестоимости молоко, мя
со и хлеб. Кстати, здешние 
места — настоящее раз
долье для охотников, ры
боловов, ягодников и гриб

ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ПРОГРАММА И В 
ХОЗЯЙСТВЕННОМ, И В ПОЛИТИЧЕСКОМ 
ПЛАНЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЦЕНТРАЛЬНОЙ ПРОБЛЕ
МОЙ ТЕКУЩЕГО ДЕСЯТИЛЕТИЯ. ЗАЛОГ ЕЕ 
УСПЕШНОГО РЕШЕНИЯ — ВЫПОЛНЕНИЕ И 
ПЕРЕВЫПОЛНЕНИЕ ГОДОВЫХ ПЛАНОВ И 
ПЛАНА 11-Й ПЯТИЛЕТКИ В ЦЕЛОМ.

(Из материалов майского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС).

ников. Места богатейшие и 
живописные!

Все это, конечно, в буду
щем, а пока у свердлов
ских домостроителей пред
стоят нелегкая весна и труд
ное лето в подсобном хо
зяйстве, носящем красивое 
имя «Уралочка».

На снимках: вертолет 

«МИ-8» доставил в Ку- 
(маоью очередную группу 
рабочих комбината; руково
дители ДСК за осмотром 
хода строительных работ 
в усадьбе; возводится еще 
один домик для семей ме
ханизаторов.
Фото В. Калимасова, на
шего спец. корр.

* Технике безопасности — особое внимание!

СРОЧНО ПРИНЯТЬ МЕРЫ
Не буду писать про

странную статью о 
важности соблюдения 
техники безопасности. 
Печальный опыт прош
лого года, когда прои
зошли тяжелейшие слу
чаи нарушения ТБ, 
должен нас многому 
научить.

Поэтому кратко пе
речислю серьезные на
рушения на объектах 
наших стройуправле
ний. К сожалению, во 
всех четырех генпод
рядных отделочных уп

равлениях все подмос
ти не соответствуют 
ГОСТу. Пора с этим 
кончать, руководите
лям СУ-1, 7, 13 и 15 
необходимо выбросить 
все, что не соответст
вует нормам, стандар
там, и обеспечить от
делочные бригады под
мостями, которые по
ложены по ГОСТу.

Второе. В комбинате 
трудится более сотни 
бригад. Большинство 
из них имеют прекрас
ные индивидуальные 

бытовки. К сожалению, 
обижены механизато
ры из СУ-20 и 29, ко
торые не имеют быто
вых помещений. Под 
карикатурой, которая 
помещается сегодня в 
адрес начальников «ну
левых» управлений, 
можно было бы ска
зать:

— Бытовки-то нет, 
вот и переодеваемся 
тут...

И последний момент, 
который требует не
замедлительного реше

ния. Он также адресо
ван в адрес руководи
телей СУ-20 и 29. Не
давно я прошла по все
му кварталу «Акаде- 
мический-2» и обрати
ла внимание на то, что 
большинство колодцев 
не закрыты, что поч
ти все траншеи не ог
раждены. Тут так и 
просятся сатирические 
стихи:

Над котлованом нет 
ограды...

Зевни, и свалишься 
туда...

Из досок сделаны 
плакаты —

По безопасности 
труда.

Можно было бы 
опубликовать снимки, 
как во дворе дома 
№ 71 по ул. Амундсе
на провалилась проез
жая часть дороги, как 
около стелы у дома- 
эталона № 17 образо
вался целый котлован.

Хотелось бы, чтобы 
руководители тех строй
управлений, которые 
здесь перечислены, 
приняли срочные меры 
по наведению должно
го порядка.

Г. ясюконис, 
ст. инженер по ТБ 

ДСК.
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* Свердловский информцентр 

сообщает: _ _____ ——-- ---------- -

Металлическая опалубка 
для изготовления тротуарных

бордюров
[При изготовлении мо- 

нрлитных бетонных тро
туарных бордюров обычно 
|и|слользуется деревянная 
опалубка. Применение ле
соматериалов, как пока
зывает практика, нера
ционально. После трехра
зового использования опа-
лубки более 
деревянных 
приходят 
Кроме того,

70 процентов 
[элементов 

в негодность, 
на изготовле-

ние н установку деревян
ной опалубки затрачива
ется значительно больше 
рабочего времени, чем на 
изготовление бордюров.

Рационализаторами раз
работана, изготовлена и 
внедрена металлическая 
разборно - переставная 
опалубка щитового типа. 
Конструкция рассчитана 
на установку одновремен
но двух щитовых опалу
бок с обеих сторон доро
ги. Для этой цели предус
мотрены распорки, с по
мощью которых достига
ется параллельность ус
тановки.

С внедрением металли
ческой разборно-перестав
ной опалубки значительно

жданских и сельскохозяй
ственных зданий и соору
жений, в том числе под 
колонны подвалов, резер
вуаров градирен, двух
секционных тоннелей, а 
также в фундаментах 
опор под технологические 
трубопроводы из бурона
бивных свай. Разработаны 
сборные бездонные стака
ны с выпусками верти
кальной арматуры, вмоно- 
личенные в подстаканную 
часть фундамента.

Сборные стаканы изго
товляют из бетона марки 
300, что позволяет умень
шить толщину стенок ’ до 
150 мм против требуе
мых по расчету 250—350 
мм в монолитных стака
нах типовых фундаментов. 
Уменьшение ’ толщины 
стенок сборного стакана

Закладка (монтаж) 
«нулей» для домов в квар
тале «Комсомольский-1». А 
через ул. Новгородцевой 
видны уже введенные в 
эксплуатацию жилые дома 
в «Комсомольском - 2» (сни
мок вверху).

4- Квартал «Комсомоль
ский - 1» — микрорайон 
массовой застройки нынеш
него года. На снимке вы 
видите монтаж 150 - квар
тирного дома № 9г, ввод 
которого намечен во втором 
квартале 1984 года (сни
мок внизу).

Текст и фото Г. Сибага- 
тулина.

позволяет сократить
перечное 
литного

сечение
по- 

моно-
подколенника,

повысилась 
тельнасть 
чен расход 
лов.

производи- 
труда, исклю- 

лесоматериа-

что ведет к снижению рас
хода бетона на фундамент 
и материалов на опалубку. 
Сокращаются и упроща
ются опалубочные работы, 
бетонные и арматурные, 
а также прогрев бетона в 
зимнее время, повышает
ся качество работы.

Применение сборно- 
монолитных фундамен
тов с предложенными ста
канами позволяет по срав
нению с монолитными ти-

* Новое в строительстве * Новое в строительстве * Новое в строительстве

Новый теплоизоляционный материал кремнепор
Возведение фундамен

тов в вытрамбованных 
котлованах

Возведение фундамен
тов в 1вытрамбованных 
) < отлов а н а х пропав о, ди тс я 
с целью снижения трудо
емкости и продолжитель
ности нулевого цикла па 
грунтах с высоким уров
нем грунтовых вод. Опыт

новыми фундаментами

вовне дени я 
бом может 
различных 
ительства.

Методы

таким спосо- 
применяться в 

отраслях стро-

возведения
фундаментов зависят от 
.гидрогеологических усло
вий площадки, характера 
грунтов. Эффективны и 
при насыпных грунтах, 
сложенных из отвалов по
род, состоящих из щебня, 
песчаника и известняка, 
супеси и суглинка. Вы- 
трамб о в ан и е .пр ои эво ди т- 
ся с помощью специаль
ного оборудования — 
«торпед». Высокая эф- 
фективность получена 
при использовании дан
ного метода при соору
жении фундаментов зда
ний сельскохозяйственно
го назначения.

Применение данного ме
тода при выполнении ну
левого цикла обеспечива
ет сокращение трудозат
рат в 3—5 раз, объема 
земляных работ на 80— 
90 процентов.

Сборные железобетон
ные стаканы фундаментов

Предлагаемые стаканы 
предназначены для ' сбор
но -- монолитных фунда
ментов под колонны зда
ний и сооружений. Могут 
применяться во всех фун
даментах стаканного типа 
под железобетонные ко
лонны одно- и многоэтаж
ных промышленных, гра-

сократить расход бетона 
в среднем на 17 процен
тов, материалов для опа
лубки на 20 продентов, 
снизить затраты на 12 
процентов, а затраты тру
да в условиях строитель
ной площадки на 18—20 
процентов.

За получением техни
ческой документации и 
кинофильма об этих нов
шествах обращаться в 
Свердловский центр на- 
!учн о - технической инфор
мации и пропаганды по 
адресу: 620095, Сверд
ловск, Малышева, 101. 
или по телефону 55-15-85.
Подготовил Б. Шабал
дин, ст. инженер отдела 

пропаганды.

1 На Борском стеклоза
воде внедрена опытная 
линия по производству 
нового высокоэффектив
ного теплоизоляционного 
материала — кремнепора. 
В его состав входят бор
ная кислота, стеклобой, 
шлак, борат кальция и от
ходы производства.

Из готового материала 
в процессе производства 
формуются плиты и ка

либруются на фрезерном 
станке на заданную тол
щину изделия.

Плиты кремнепор — 
высокоэффективный и 
дешевый теплоизоляцион
ный материал. Они дол
говечны, водо- и биостой
ки, не горючи и имеют 
достаточную прочность.

Плиты используются 
для теплоизоляции мяг
ких кровель и теплоагре-

гатов. Облицованные раз
личными покрытиями, они 
становятся хорошим стро
ительным материалом с 
декоративной отделкой.

УСТРОЙСТВО ру
лонных КРОВЕЛЬ НА 
БЕЗБИТУМНЫХ МА
СТИКАХ.

В Тульском тресте 
«Строймеханизация» раз
работаны метод и уста
новка для производства

новой мастики. Произво
дительность установки 
11,5 тонны мастики в сут
ки. По клеющей способ
ности она уступает битум- 
но - кукерсолевой. Способ 
устройства кровель из 
рулонного материала с 
использованием безбитум- 
ной мастики аналогичен 
ранее применявшемуся, 
но позволяет экономить 
дефицитный битум.

* Внедрено в производства

Инвентарное ограждение лестничных маршей
В период строительства 

зданий на смонтированные 
лестничные марши уста- 
[навливают временные ог
раждения. Предлагаемое

инвентарное ограждение 
рекомендуется для внед
рения во всех строительных 
и строительно - монтажных 
организациях.

S

Ограждение состоит из 
стоек и ограждающих до
сок толщиной 40 мм, со
ответствующих длине мар
ша. Стойки, выполненные 
из уголка 63X63X6 мм 
длиной 1323 мм, имеют 
две консоли тоже из угол
ка. Стойка крепится к сту
пеням лестничного марша 
при помощи прижимного 
болта м24, устанавливаемо
го на верхней консоли.

Преимущества инвентар
ного ограждения по срав
нению с обычным: надеж
ность в эксплуатации, удоб
ный и быстрый монтаж и 
демонтаж, многократная 
оборачиваемость конструк
ций, повышение техники 
безопасности.

СТАНОК - ПОЛУАВТО
МАТ ДЛЯ ПРОДОЛЬНОЙ И 
ПОПЕРЕЧНОЙ РЕЗКИ ОБО
ЕВ.

На участке малой меха
низации по предложению 
рационализаторов создан и 
внедрен станок-полуавто
мат для продольной и по

перечной резки обоев.
Станок состоит из меха

низма продольной резки 
(стальная дисковая фреза, 
привод от двигателя элект
рорубанка], механизма по
перечной резки (стальная 
дисковая фреза, привод от 
двигателя ручной электро
дрели), механизма протяж
ки (электродвигатель, ре
дуктор со сменными шес
тернями, протяжные и 
прижимные ролики, систе
ма навески и система при
тормаживания рулона), ме
ханизма регулировки шири
ны продольной отрезаемой 
части, механизма отсчета 
метров, электросхемы.

За получением техниче
ской документации и кино
фильма об этих новшествах 
обращаться в Свердлов
ский центр научно-техниче
ской информации и пропа
ганды по адресу: 620093, 
Свердловск, Малышева, 
101, или по телефону 
55-15-85.

♦ Монтаж дома ведет 
(СУ-28). На снимке члены 
Борис Коршунов (слева) и 
ботой.

бригада В. М. Сыщенко 
его бригады: монтажники 
Николай Медведев за ра-
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ф Фотолетопись: на
встречу 40-летию Великой 
Победы.

НА СНИМКАХ: пуле
метный расчет, отличив
шийся в боях под Сталин

градом в 1942 году, — 
русский Колесников, кир
гиз Аженкинбаев и укра
инец Чепенев; комсоргу 
батальона, командиру пу
леметного отделения Мир- 

зо Бабаджанову есть что 
рассказать пионерам: с 
этим пулеметом он про
шел путь от Днепра до 
Одера (снимок внизу).

Фотохроника ТАСС.

Буквально сотни 
людей из строитель
ных управлений и об
щежитий домостроительно

го комбината завтракают, 
обедают и ужинают в сто
ловой строителей, располо
женной на ул. Большакова, 

Как точка общепита, этот 
филиал столовой ^s 6 (зав. 
производством И. Г. Дани
лова) принадлежит тоесту 
столовых № 1, который воз
главляет директор А. А. 
Лю-Шан-Ся.

Им, и не только им, ад
ресуется мое письмо, напи
санное по многочисленным 
просьбам столующихся. На
чну по порядку.

Столовая, к сожалению, 
не имеет раздевалки, поэто
му многочисленная очередь 
всегда стоит в одежде. По 
этой же причине все под
оконники, стулья здесь уве
шаны сумками, портфеля
ми, шапками и пальто. Две 
вешалки-стояки явно недо
статочны , для многочислен
ных посетителей. Скорее 
всего), администрации сто
ловой нужно или решить 
вопрос с гардеробом, или 
приобрести дополнительные 
вешалки, а проще всего 
вдоль стен прибить допол
нительные вешалки.

Нерационально установ
лена в столовой и раздатка. 
Очередь, как правило, пере
гораживает весь обеденный 
зал. А почему бы очередь 
не запускать с левой сторо
ны?

Пока я касаюсь только 
внешней стороны, как го
ворится, культуры обслу
живания. Далее. Обедаю я 
здесь уже около полугдда, 
но даже в праздники не 
увидел ни одной салфетки. 
Неужели это так сложно?

* Письма Т. Стамескина

А ПЕРЛОВОГО ЧАЮ 
НЕ ХОТИТЕ?

Зал так прекрасно оформ
лен наглядной агитацией, а 
на столах... ни ветки сос
ны, ни салфетки, ни гор
чицы, ни перца, только 
соль в довольно грязных 
граненых стаканах.

И еще одно новшество 
ввела строительная столо
вая: отменили маленькие 
ложечки. В СУ-15 погова
ривают, что после перво- 
м.шских праздников столо
вая планирует отменить и 
большие ложки. Вилками 
обойдутся!

Скажу прямо админист
рации столовой: отсутствие 
салфеток, пряностей, ложе
чек говорит только об од
ном — безразличии к кли
ентам-строителям, равно
душии к своим , обязанно
стям.

Но, как говорится, с ще
лочей, пустяков начинаются 
вещи серьезные. И вот те
перь подошла очередь выс
казать претензии по качест

ву , приготовляемых блюд. 
Что может откушать здесь 
строитель?

Все, что хотите. Можно 
получить мясо, на обороте 
которого прочесть оставшу
юся этикетку, можно не по
лучить хлеба, отменены 
здесь чай, винегрет, крайне 
редки молочные блюда, а о 
молочном овощном, харчо, 
блинчиках и оладьях пова
ра и слыхом не слышали.

В последнее время обе
ды в строительной столовой 
примитивно просты. К 
примеру, 10 апреля на за
куску были поданы несве
жая заливная рыба, далее 
рассольник, состоявший из 
соленых огурцов и перло
вой крупы, на второе —кот
летки опять же с перловой 
кашей и, видимо, фантазии 
у поваров' маловато, они 
могли бы приготовить пер
ловый чай... А выпечка здесь 
так же редка, как комета.

В заключение хотелось бы 
спросить у зам. начальника 
ДСК по быту Г. А. Сели
ванова, председателя объе
диненного профкома О. А. 
Григорьева и председателя 
центральной группы НК 
ДСК Г. И. Захарова: а 
вы не хотели бы перлового 
чаю?
С уважением ваш обще
ственный корреспондент 
Трофим Петрович Стамес- 
кин.

* Из редакционной

«ЭТИХ ДНЕЙ

НЕ СМОЛКНЕТ

СЛАВА...»
Традиционно каждый 

год накануне Дня Побе
ды по всей стране про
ходит вахта памяти. 
Много мероприятий, 
посвященных Дню По
беды, подготовили и 
провели комсомольцы 
нашего комбината. Это 
общественно . полити
ческие чтения «Никто 
не забыт и ничто не 
забыто», смотр художе
ственной самодеятель
ности, легкоатлети
ческая эстафета, кон
курс стенгазет и ве
чер - огонек с ветера
нами войны «Этих дней 
не смолкнет слава».

5 мая в ДК им. 
Горького собрались 
комсомольцы и моло
дежь комбината. Гостей 
вечера, ветеранов вой
ны встретил празднич
но украшенный зал, 
звучала музыка воен
ных лет. Ребята рас
сказали о боевом и 
трудовом пути ветера
нов, затем слово было 
предоставлено гостям— 
Тимофею Федоровичу 
Чекменеву и Михаилу 
Васильевичу Друй. Ве
тераны войны по-преж
нему в строю: Михаил 
Васильевич трудится в 
СУ-1, а Тимофей Фе
дорович ведет большую

ПОЧТЫ

общественную работу в 
СУ-13.

По заявкам ветера
нов прозвучали песни в 
исполнении лауреатов 
смотра художествен
ной самодеятельности 
ДСК фольклорной 
группы СУ-15. На ве
чере выступили и кол
лективы Дворца куль
туры.

Долго еще после про
граммы вечера пели 
комсомольцы и ветера
ны песни 40-х годов. В 
память о вечере комсо
мольцы подарили гос
тям цветы и памятные 
подарки.

Думается, что такие 
вечера-встречи с вете
ранами войны и труда 
должны стать в нашей 
комсомольской орга
низации традиционны
ми. Они не только по
могают нам, молодым, 
лучше узнать историю 
своей страны, но и 
сплачивают нас со стар
шим поколением, вос
питывают чувство от
ветственности за каж
дый свой поступок, за 
наш общий труд, за 
мир на земле.

Т. ЗОЛОТАРЕВА, 
член комитета 

ВЛКСМ.

* Окно ГАИ

Этого 
могло 

не быть
В. Рыжков — водитель 

СМУ-2 «Уралметаллург- 
монтаж» и А. Зырянов — 
шофер РСУ коммунально
го предприятия, никогда 
друг друга не видели, мо
жет быть, дороги их так и 
не пересекутся. Но исто
рии в чем-то похожи.

Однажды вечером Зы
рянов взял самовольно 
машину ИФА-25, принад
лежащую РСУ коммуналь
ного предприятия, пере
везти с другом кое-что по 
хозяйству. Этот почин за
кончился ужином с главной 
героиней — бутылкой крас
ного вина.

После ужина Зырянов 
решил проветриться. Ма
шина резко покатила по 
лесной дороге в сторону 
пионерского лагеря «Ис
кра». Зырянов пускал ее 
то по правой полосе, то 
вдруг неожиданно давал 
разбежаться и перебрать
ся на левую. На обочине 
дороги стояли два пешехо
да — супруги Хомутовы, 
которые возвращались из 
сада. Они, увидев двигав
шуюся зигзагами машину, 
на всякий случай, отошли 
подальше. Но ее будто 
сильно подстегнули, маши
на вылетела на полосу 
встречного движения и 
выехала прямо на обочи
ну, где стояли пешеходы. 
Мужчина от удара упал, 
женщина закричала, а ма
шина, не остановившись, 
поехала дальше.

Но свидетели случив
шегося не растерялись и 

через несколько минут 
догнали нарушителя. А 
Зырянов уже не мог сов
ладать с разогнавшейся 
машиной. Она съехала с 
лесной дороги и врезалась 
в сосну.

Сюжет истории Рыжко
ва несколько отличается от 
лесной «эпопеи» Зыряно
ва. Он ремонтировал за
крепленную за ним авто- 
/иашину «УАЗ». Она не 
совсем была готова, поэто
му за бензином Рыжков 
решил съездить на чужой. 
Он заполнил чистый бланк 
путевого листа сам и бес
препятственно выехал из 
гаража. На половине доро
ги кончился бензин, он с 
ведром вышел из кабины 
и стал просить помощи у 
коллег. Нашелся один со
чувствующий из Тюмени. 
Рыжков заправил машину, 
а в благодарность купил 
бутылку вина. Случайные 
знакомые выпили, и Рыж
ков поехал в гараж. Было 
уже темно. Ехал он по 
улице Союзной. На пово
роте не справился с управ
лением, выехал на троту
ар, сбил пешехода. Выйдя 
из машины и увидев сби
тую женщину, Рыжков не 
на шутку перепугался. Бро
сил машину и сбежал. Че
рез полтора часа его на
шли.

Спору нет, Зырянов и 
Рыжков совершили злост
ные нарушения, сев пьяны
ми за руль. Следствие 
этого — тяжелые дорож
ные происшествия. Но ведь 
этого могло не произойти, 
если бы гаражи РСУ ком
мунального предприятия 
и СМУ-2 «Уралметал- 
лургмонтаж» просто-на
просто охранялись, если 
бы там не царила атмос
фера вседозволенности 
и попустительства.

М. СТАРОСТИНА, 
инструктор ГАИ, 

В. МАКЕЕВ, 
старший следователь.

Соревнования
сандружин

В комбинате проведе
ны соревнования санитар
ных дружин по граждан
ской обороне. Они пока
зали, что ряд руководите
лей подразделений, секре
тарей парторганизаций, 
понимая важность задачи, 
добросовестно относятся 
к обучению трудящихся. 
Начальник СУ-15 А. С. 
Фадеев, секретарь парт
бюро В. И. Салманов, на
чальник штаба граждан
ской обороны СУ-7 В. В. 
Белан полностью отрабо
тали все учебные вопро
сы.

Технически г р а м о тн о 
действовали на соревно
ваниях начальник произ
водственного отдела В. С. 
Деньгина, главный тех
нолог К. И. Берсенева, 
старший инженер произ
водственного отдела СУ-15 
А. К. Таскаева, старший 
прораб А. Н. Постников 
(СУ-7).

Показали хорошие зна

ния по ГО старшие сани
тарных постов Т. И. Ки- 
зим (упр. ДСК), В. С. 
Максимова (СУ-7), коман
дир поста наблюдения 
В. В. Кошкина (упр. 
ДСК).

Вместе с тем следует 
отметить, что отдельные 
руководители к занятиям 
и соревнованиям не под
готовились.

В конце мая 1984 года 
экзамен будут держать 
монтажные управления, 
УПТК и жкк.

Долг партийных орга
низаций взять под конт
роль подготовку к заняти
ям, помня, что граждан
ская оборона — дело пар
тийное.

П. ЖАРИХИН, 
начальник штаба ГО 

комбината. 
На снимке: идут сорев

нования по гражданской 
обороне.

Фото В. Калимасова.
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